



**Вспомогательный орган для консультирования
по научным и техническим аспектам**

Пятьдесят шестая сессия

Бонн, 6–16 июня 2022 года

Пункт 2 а) предварительной повестки дня

Организационные вопросы

Утверждение повестки дня

Предварительная повестка дня и аннотации

Записка Исполнительного секретаря

Добавление

Дополнительная предварительная повестка дня

I. Введение

1. 19 апреля 2022 года секретариат получил от Многонационального Государства Боливия, выступавшего от имени развивающихся стран-единомышленников (РСЕ), просьбу о включении пункта в предварительную повестку дня пятьдесят шестой сессии Вспомогательного органа для консультирования по научным и техническим аспектам (ВОКНТА).
2. В соответствии с правилом 12 применяемого проекта правил процедуры и по согласованию с Председателем ВОКНТА данный вопрос был включен в дополнительную предварительную повестку дня в качестве пункта 18.

II. Дополнительная предварительная повестка дня¹

3. Дополнительная предварительная повестка дня ВОКНТА 56, предложенная после консультации с Председателем ВОКНТА, выглядит следующим образом:
 1. Открытие сессии.
 2. Организационные вопросы:
 - a) утверждение повестки дня;
 - b) организация работы сессии;
 - c) санкционированные мероприятия.

¹ Совместные пункты повестки дня ВОКНТА 56 — ВОО 56 отмечены звездочкой.



3. Найробийская программа работы в области воздействий изменения климата, уязвимости и адаптации.
4. Коронивийская совместная работа, связанная с сельским хозяйством*.
5. Вопросы, связанные с Сантьягской сетью в рамках Варшавского международного механизма по потерям и ущербу в результате воздействий изменения климата*.
6. Вопросы, связанные с программой работы по срочному наращиванию амбициозности и осуществления предотвращения изменения климата, о которой говорится в пункте 27 решения 1/СМА.3*.
7. Вопросы, связанные с глобальным подведением итогов согласно Парижскому соглашению*.
8. Вопросы, связанные с наукой и обзором:
 - a) исследования и систематическое наблюдение;
 - b) второй периодический обзор долгосрочной глобальной цели согласно Конвенции и общего прогресса в ее достижении*.
9. Вопросы, связанные с форумом по воздействию осуществления мер реагирования, обслуживающим Конвенцию, Киотский протокол и Парижское соглашение*.
10. Методологические вопросы согласно Конвенции:
 - a) программа обучения экспертов по рассмотрению для проведения технического рассмотрения кадастров парниковых газов Сторон, включенных в приложение I к Конвенции;
 - b) программа обучения экспертов по рассмотрению для проведения технического рассмотрения двухгодичных докладов и национальных сообщений Сторон, включенных в приложение I к Конвенции;
 - c) пересмотр руководящих принципов РККООН для представления информации о годовых кадастрах для Сторон, включенных в приложение I к Конвенции;
 - d) руководящие принципы для технического рассмотрения информации, сообщаемой согласно Конвенции в связи с кадастрами парниковых газов, двухгодичными докладами и национальными сообщениями Сторон, включенных в приложение I к Конвенции;
 - e) интерфейс данных о парниковых газах;
 - f) общие метрики для расчета эквивалента диоксида углерода парниковых газов;
 - g) выбросы в результате использования топлива при международных авиационных и морских перевозках.
11. Вопросы, связанные с отчетностью и рассмотрением в соответствии со статьей 13 Парижского соглашения: варианты проведения на добровольной основе рассмотрений информации, представленной в соответствии с главой IV приложения к решению 18/СМА.1, и соответствующие учебные курсы, необходимые для содействия проведению этих добровольных рассмотрений.
12. Руководящие указания в отношении совместных подходов, упомянутых в пункте 2 статьи 6 Парижского соглашения и в решении 2/СМА.3.
13. Правила, условия и процедуры для механизма, учрежденного согласно пункту 4 статьи 6 Парижского соглашения и упоминаемого в решении 3/СМА.3.
14. Программа работы в рамках нерыночных подходов, упоминаемых в пункте 8 статьи 6 Парижского соглашения и в решении 4/СМА.3.

15. Рыночные и нерыночные механизмы согласно Конвенции:
 - a) рамочная основа для различных подходов;
 - b) нерыночные подходы;
 - c) новый рыночный механизм.
16. Сотрудничество с другими международными организациями.
17. Ежегодный доклад о техническом рассмотрении кадастров парниковых газов Сторон, включенных в приложение I к Конвенции.
18. Глазговско–Шарм-эль-Шейхская программа работы по глобальной цели по адаптации*.
19. Прочие вопросы.
20. Закрытие сессии и доклад о работе сессии.

III. Аннотации

18. Глазговско–Шарм-эль-Шейхская программа работы по глобальной цели по адаптации*

4. *Справочная информация:* 19 апреля 2022 года от Многонационального Государства Боливия, выступавшего от имени РСЕ, поступило предложение включить этот вопрос в предварительную повестку дня сессии. Эта просьба сопровождалась обоснованием, которое воспроизводится в приложении в полученном виде.

5. *Меры:* ВОКНТА и Вспомогательному органу по осуществлению будет предложено рассмотреть этот вопрос и принять любые меры, которые они сочтут необходимыми.

Приложение

Обоснование для включения пункта в предварительную повестку дня пятьдесят шестой сессии Вспомогательного органа для консультирования по научным и техническим аспектам, представленное Многонациональным Государством Боливия от имени Развивающихся стран-единомышленников

[Только на английском языке]

On behalf of the LMDC, the Plurinational State of Bolivia is submitting this written proposal pursuant to Rule 12 of the Rules of Procedure of the COP/CMA as applied to their subsidiary bodies to add the following items to the provisional agenda of the fifty-sixth session of the Subsidiary Bodies to be held in Bonn, 6-16 June 2022.

1. A joint agenda item for the SBSTA and SBI titled ‘Glasgow–Sharm el-Sheikh work programme on the global goal on adaptation’.

Rationale: At Glasgow, Parties decided “to establish and launch a comprehensive two-year Glasgow–Sharm el-Sheikh work programme on the global goal on adaptation” (para 2 of decision 7/CMA.3 on Glasgow–Sharm el-Sheikh work programme on the global goal on adaptation).”

It was further decided that the work programme will be carried out jointly by the Subsidiary Body for Scientific and Technological Advice and the Subsidiary Body for Implementation (para 4 of the decision) and “Invites the subsidiary bodies to carry out the work programme...” (para 5 of the decision).

We have noted that in the annotated provisional agendas for the 56th SBs issued by the Executive Secretary on 28 March 2022,^[1] under agenda item 2(c)(i) under ‘Mandated events’ as ‘Events under the Glasgow–Sharm el-Sheikh work programme on the global goal on adaptation’ is listed.

The mandated event should, however, be undertaken in the context of continued work by the SBs to ensure that the outcomes of the work programme of the global goal on adaptation (GGA) are duly reflected in appropriate recommendations from the SBs for the consideration of the CMA.

It must be recalled that para 7 of decision 7/CMA.3, sets out the objectives of the GGA work programme, while para 9 states that the activities of the work programme should build on the work of the Adaptation Committee, while drawing “on a variety of sources of information and inputs, including national adaptation plans and adaptation communications, take into account traditional knowledge, knowledge of indigenous peoples and local knowledge systems, and be gender-responsive”.

The decision via para 13 also invited Parties to provide submissions on their views on how to achieve the objectives under the work programme;

Para 15 of the decision requests the secretariat to prepare, under the guidance of the Chairs of the subsidiary bodies, a compilation and synthesis of those submissions for consideration at the workshops and para 16 also requests the secretariat to prepare, under the guidance of the Chairs of the subsidiary bodies, a single annual report on the workshops for consideration at the sessions of the SB, coinciding with the sessions of the CMA.

Further, para 17 “Invites the SBs to report annually to the CMA, taking into account the report referred to in paragraph 16 above, on progress in implementing the work programme

with a view to recommending a draft decision thereon for consideration and adoption by the CMA its fifth session (November 2023). (Emphasis added).

Since the SBs have to report annually to the CMA, it is necessary for the agendas of the SBs to have a dedicated agenda item called “Matters relating to the Glasgow-Sharm-el-Sheikh work programme on the GGA”, beginning with the 56th session of the SBs.

This means that in addition to the agenda items under 2(c)(i) in relation to the GGA work programme as a mandated event, there must also be a separate agenda item on matters relating to the GGA work programme at the 56th session of SBs.

^[1] https://unfccc.int/sites/default/files/resource/sbi2022_1_adv.pdf This is also the case in relation to the SBSTA agenda as the GGA is a joint-item of the SBs.
